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A pouco mais de 5 se-
manas (38 dias) para as
eleições do dia 15 de no-
vembro, os candidatos a
vereador, prefeito e vice

Corpo a corpo se intensifica
faltando 5 semanas para as eleições
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Neste período de
campanha eleitoral, o
prefeito de Santa Maria
de Itabira, Reinaldo das
Dores Santos (PSD),
adotou uma estratégia
inusitada para forçar os
vereadores de oposição
a aprovarem dois pedi-
dos de crédito suple-
mentare,  um de R$
992.465,09 e outro de
R$ 1.005.244,17, infor-
mando aos servidores,
principalmente os pro-
fessores, que o salário
de setembro não seria
pago devido à insistên-
cia da Mesa Diretora da
Câmara em não aprovar
os créditos.

Prefeito Reinaldo Santos ameaça
atrasar salário e culpa vereadores

Professores foram ao Legislativo cobrar informações dos vereadores e acabaram se
revoltando contra a manobra da Prefeitura

Privilégio se
deve a recursos

extras que
podem chegar

a R$ 29 milhões

Prefeitura
de Itabira

aponta
equilíbrio
nas contas
públicas

Página 7

Página 3

intensificam o corpo a
corpo, aliado às tradicio-
nais propostas de gover-
no. Outro destaque da
corrida eleitoral é a dis-

tribuição de material de
campanha, em sua maior
parte, nestas eleições,
por meio de aplicativos e
redes sociais.

Região do
Santo

Antônio
recebe

obras de
saneamento

BARÃO DE
COCAIS
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Cenibra promove troca
de mudas de árvores

por alimento - pág 8

Reforma de ponte em Itambé
provoca avalanche de críticas
A esperada reforma do guarda-corpo não agradou moradores - pág 4
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Saneamento

“Críticos são sujeitos que têm
mau hálito no pensamento”

Vinicius de Moraes

Itabira está perto
de ter 100% do

esgoto sanitário
coletado

As ações do Serviço Autônomo de Água
e Esgoto (Saae) de Itabira, em 2020, que am-
pliaram o esgotamento sanitário do municí-
pio, contribuíram, principalmente, para a
saúde pública. “Durante as obras de recupe-
ração da Estação de Tratamento de Esgoto
(ETE) Boa Esperança – após 15 anos em
situação de abandono – a autarquia cons-
truiu também emissários, redes coletoras e
ramais para ampliar o atendimento no bair-
ro Chapada e atender, efetivamente, as
regiões do Jambreiro, Milânio, Areias e Boa
Esperança, que contam, atualmente, com 94 fos-
sas sépticas. “Já na comunidade rural Morro do
Chapéu,  o Saae instalou 26 fossas sépticas, 
totalizando 32. Em breve, serão atendidas as
localidades Posses (26) e Turvo (70). “Também
neste ano, foram construídos,  aproximadamen-
te, 1.500m³ de muro de gabião para proteger o
principal emissário de esgoto do
município, à margem do rio de Peixe, no final
do bairro Praia.“Esgoto Zero “Neste projeto
, com a implantação de sete quilômetros de re-
des coletoras, iniciada neste ano, o Saae tem
como objetivo construir 1,5 mil ligações de es-
goto. Com isso, Itabira chegará próximo dos
100% de coleta de esgoto em seu território.

Regiões do Chapada e Boa Esperança
(google.com.br/maps)

Grandes possibilidades de sucesso estão ao seu
redor. Basta estender as mãos confiantemente.
Procure ser mais amigo e cortês a fim de ga-
nhar dinheiro e conquistar simpatias. Possibi-
lidades de ganho na loteria ou ter sua situação
mudada para melhor a qualquer momento. Fase
excelente.

Haverá muita paz no âmbito familiar. Muita
felicidade íntima e proteção na vida social. Faça
higiene mental divertindo-se, passeando e co-
nhecendo novas coisas à noite. Excelente para
o trabalho e os negócios.

Indícios de excelentes contatos com pessoas
mais idosas que você e bom nível financeiro e
material. Aproveite tal oportunidade para tirar
proveito. Inteligência clara e forte magnetis-
mo pessoal.

Negativo para os negócios, para tratar de as-
suntos jurídicos e mudanças de um modo ge-
ral. Neutro para os casos sentimentais e um tan-
to quanto ruim para viagens. Cuide da saúde e
previna-se contra acidentes.

Suas energias poderão ser empregadas com re-
sultado. No entanto, evite assumir compromis-
sos contra os seus interesses, mesmo que seja
para agradar a alguém. Nesta fase do ano, você
não deve perder um só dia para realizar tudo o
que houver de importante.

Aproveite este benéfico período para promo-
ver seu sucesso social, profissional e material.
Saiba que uma excelente conjunção astral o está
favorecendo. Bom para o comércio e indústria
de papéis e embalagens.

Se evitar a tensão nervosa diante das pessoas
importantes tudo poderá acabar bem. De qual-
quer maneira, mantenha a serenidade e não dis-
cuta com ninguém. Cuidado com problemas de
crédito.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo
será mais fácil. Os astros o favorecem em to-
dos os sentidos. Os obstáculos tendem a desa-
parecer diante do período propício que se ini-
cia agora.

Nesta fase do ano, você terá surpresas agradá-
veis se entrar em contato com pessoas amigas e
conhecidas. Ascensão prevista durante todo este
período. Amor e vida conjugal favorecidos.

Seja mais confiante em si mesmo, empreende-
dor e executivo, que conseguirá os melhores
resultados. Todavia, a fase não lhe será das mais
propícias, principalmente no que se refere ao
dinheiro e a sua saúde.

Período que poderá beneficiá-lo nas questões
pessoais, íntimas e familiares. Pode demorar,
mas conseguirá o que esta pretendendo. Pense
mais em seu lar. Alguém do seu círculo social
poderá favorecê-lo nos negócios.

Esmero e capricho demasiados poderão resul-
tar em perda de tempo. Cuidado com o perío-
do de escândalo e até de sedução que terá de
passar. Faça o que tem a fazer com brevidade.

Bomba
O Partido Socialista Cristão (PSC) de Ita-

bira apresentou duas ações pedindo a impug-
nação das candidaturas do prefeitável, jorna-
lista e empreendedor Marco Antônio Lage
(PSB) e do vice, o médico Marco Antônio Go-
mes (PL). A alegação seria de que os candida-
tos não se afastaram, em tempo hábil, da dire-
ção de instituições que recebem recursos pú-
blicos, conforme determina a legislação.

Na ação, o jornalista é acusado de não se
afastar do cargo de diretor de Relações Insti-
tucionais da Cemig e diretor do Instituto Mi-
nas Pela Paz. Já o médico, é acusado de não se
desincompatibilizar do cargo de coordenador
e diretor clínico no Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD). A ação, com data de 22 de
setembro, aguarda julgamento do Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE).

Cinco semanas
Falta pouco, cinco semanas, para que os

eleitores definam, dia 15 de novembro, seus
próximos representantes nas prefeituras e câ-
maras de vereadores. Na microrregião de Ita-
bira, a busca pelo voto começa a ganhar mais
intensidade agora, com distribuição de mate-
rial de campanha, em sua maior parte, por meio
de aplicativos e redes sociais, novidade que
representa redução de custos e considerável al-
cance. O ponto negativo é o excesso de dispa-
ros, que já começa a enjoar os eleitores.

Candidato por vaga
A média de candidatos a vereador por vaga

nestas eleições mostra realidades diferentes de
uma cidade a outra. Conforme lançamentos no
site do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), na
microrregião, a disputa mais acirrada por uma
cadeira acontecerá nas cidades de João Mon-
levade, com 285 candidatos para 13 vagas, ou
22 por vaga, e em Itabira, com 269 concorren-
tes disputando 17 cadeiras, média de 15,8 can-
didatos por vaga. Já os candidatos de Passa-
bém estão em uma situação mais confortável.
São 29 candidatos disputando as nove vagas,
média de 3,2 candidatos por vaga. Na vizinha
São Sebastião não é diferente, são 33 candida-
tos para as nove cadeiras na Câmara, média de
3,6 concorrentes por vaga. O salário de um ve-
reador nestas cidades chega a R$ 4 mil.

Golpe baixo
Os servidores da Prefeitura de Santa Maria

de Itabira encerraram o mês de setembro apre-
ensivos com a informação do prefeito Reinal-
do das Dores Santos de que os salários não
seriam pagos porque a Câmara se recusava em
aprovar um crédito extra de R$ 2 milhões, va-
lor que, segundo o prefeito, seria usado para
quitar a folha de pagamento. Contudo, a ma-
nobra para colocar a mão nos R$ 2 milhões,
usando os servidores, não colou devido à Câ-
mara provar que o governo tem dotação para
manter os salários em dia, sem necessidade de
crédito suplementar, pedido e justificado de
forma inconsequente.

Golpe baixo II
Após tentar usar os servidores para forçar

a Câmara a aprovar a movimentação do recur-
so extra-orçamentário de R$ 2 milhões, os ve-
readores ficaram ainda mais desconfiados, que-
rendo saber qual o real interesse do prefeito na
aplicação deste vultoso recurso. Eles lembra-
ram que a cidade tem histórico de desvio de
verbas públicas, um fórum, uma rodoviária e a
rede de esgoto que existem apenas no papel, e
pior, com envio de dinheiro para reforma.

A 1ª Chamada Vale de Patrocínios Cul-
turais entra na última semana para cadastro
de projetos. As inscrições vão até o dia 14
de outubro e podem ser feitas no site do re-
cém-lançado Instituto Cultural Vale -
institutoculturalvale.org. A seleção destina-
rá um total de R$ 20 milhões em recursos
incentivados pela Lei Federal de Incentivo
à Cultura a projetos em quatro faixas de va-
lor: até R$ 250 mil, até R$ 500 mil, até R$ 1
milhão e até R$ 2 milhões.  No site do Insti-
tuto Cultural Vale - http://bit.ly/Chamada-
Vale - também estão disponíveis o regula-
mento do edital e o manual do proponente.

Partindo do conceito de que onde existe
a cultura existe transformação, a Chamada
inclui projetos de todo o país sobre toda e
qualquer manifestação cultural brasileira.
Até o momento, já foram recebidos projetos
de todos os 27 estados brasileiros.  A Cha-
mada Vale tem como objetivo fomentar a
realização de projetos culturais que valori-
zem identidades e patrimônios, além de con-
tribuir para o desenvolvimento socioeconô-
mico nos locais onde são realizados.

Inscrições do
Chamada Vale vão
até 14 de outubro

Cultura
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A pouco mais de 5 se-
manas (38 dias) para as
eleições do dia 15 de no-
vembro, os candidatos a
vereador, prefeito e vice
intensificam o corpo a
corpo, aliado às tradicio-
nais propostas de gover-
no. Outro destaque da
corrida eleitoral é a dis-
tribuição de material de
campanha, em sua maior
parte, nestas eleições,
por meio de aplicativos e
redes sociais.

Conforme lançamen-
tos no site do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE),
em Itabira, a disputa traz
seis prefeitáveis, o atual,
Ronaldo Magalhães,
com o vice Gustavo
Milânio (ambos pelo
PTB), Alexandre de
Faria Martins da
Costa e o vice Sebas-
tião Faria de Souza
(ambos pelo PT),
Cléverson Lobo Buim
e Cláudio Afonso de
Oliveira (ambos pelo
Republicanos), Jânio
Nunes Martins e a vice
Marlene Carvalho Sam-
paio (ambos pelo Psol),
Márcio Lúcio Moreira
Couto (Cidadania) e a vice
Cibele Machado (Avante)
e Marco Antônio Lage
(PSB) e o vice Marco An-
tônio Gomes (PL).

Ao cargo de vereador,
são 269 concorrentes dis-
putando as 17 cadeiras da
Câmara, média de 15,8
candidatos por vaga.

Bom Jesus
Os 4.893 eleitores de

Bom Jesus do Amparo
terão duas opções para
prefeito; Joaquim Apa-
recido dos Santos (PL),
com o vice Cláudio Nil-
son Santos (DEM), e o
ex-prefeito Pedro dos San-
tos Moreira (MDB) com o
vice Vicente Pinto Ribei-
ro Neto (PDT). Nos basti-
dores políticos da cidade,
o ex-prefeito pode não
conseguir oficializar sua
candidatura devido a pro-
cessos judiciais.

Em se tratando de
Câmara, são 36 candida-
tos disputando as nove
vagas, 4 por vaga.

Barão de

Cocais
Em Barão de Cocais,

três nomes disputam os
votos dos 24.220 eleito-
res; o atual prefeito Dé-
cio Geraldo dos Santos
(PSB) ao lado do vice
Lourival Ramos de Sou-
za (PMN), o ex-prefeito
Geraldo Abade das Dores
e a vice Rosilene Apare-
cida da Costa (ambos
pelo Patriota), e o tam-

Corpo a corpo se intensifica
faltando 5 semanas para as eleições

bém ex-prefeito Armando
Verdolin Brandão, que
apresenta como vice o fi-
lho, Bruce Padovani Frei-
re Verdolin Brandão (am-
bos do PDT).

No município são 160
candidatos ao cargo de
vereador, média de 14,5
concorrentes para cada
uma das 11 cadeiras.

Santa Bárbara
No município de San-

ta Bárbara, o site do TSE
registrou quatro nomes ao
cargo de prefeito, sendo
o do atual vice-prefeito,
Alcemir José Moreira,
com a candidata a vice

professora Dionir Rodri-
gues (ambos pelo DEM),
Carlos Antônio Macellani
(Patriota) e o vice Lucas
Evangelista dos Santos
(PL), Ezequiel Geraldo
Magela com o vice Daniel
Faria Fonseca (ambos pelo
PSB), e José Carlos Advo-
gado (Cidadani) com o
vice Juliano de Morais Cal-
deira Xavier (Avante).

Para as 11 vagas na
Câmara Municipal, são
166 candidatos, média de
15 por cadeira.

São Gonçalo
Em São Gonçalo

do Rio Abaixo, cida-
de com 10.076 elei-
tores cadastrados,

três candidatos disputam
a Prefeitura; a vereadora
Luciana Maria Bicalho
(PTB) ao lado do vice
Geraldo Aparecido dos
Santos (PSDB), o ex-
prefeito Antônio Domin-
gos Ribeiro e o vice Pe-
dro Augusto Motta Mo-
reira Ribeiro (ambos
pelo PSL) e o também
ex-prefeito e ex-deputa-
do estadual Raimundo
Nonato Barcelos (PDT)
ao lado do vice Leandro
Amora de Castro (PSB).

Ao cargo de ve-
reador, são 60 pos-
tulantes para as
nove vagas na Câ-
mara, média de 6,6
por cadeira.

João

Monlevade
Em João

Monlevade, a se-
gunda maior em
população no
Médio Piracica-
ba, cinco nomes
foram lançados,
o da atual pre-
feita Simone
Carvalho Mo-
reira  (PTB)
ao lado da
vice Maria da

Conceição
W i n t e r
Araújo de
C a r v a l h o
( C i d a d a -
nia), Delci
Sérgio do
Couto com
a vice An-
dréia Re-
nata Brito
de Souza
S i m õ e s
(ambos pelo
PSB), Laér-
cio José Ri-
beiro (PT) e
o vice Fabrí-
cio Pinto de
Melo Lopes
( A v a n t e ) ,
R a i l t o n
Franklin Sil-
va (PDT) ao
lado do vice
Carlos Rober-
to Lopes (PL)
e Luiz Carlos

Henrique de Freitas
e o vive Danilo Tei-
xeira Dias (ambos
pelo Patriota).

Em relação à
Câmara de Verea-
dores, são 285 can-
didatos para as 13
cadeiras, média de
22 por vaga.

Santa Maria

de Itabira
Em Santa Maria de

Itabira são três candidatos
na disputa pela Prefeitu-
ra. O atual prefeito Rei-
naldo das Dores Santos
tenta a reeleição ao lado
do vice André Lúcio Tor-
res (ambos pelo PSB). Os
concorrentes são o vere-
ador Danilo Lage e a vice
Rafaela Alves Lage (am-
bos pelo Cidadania) e o
ex-prefeito Olacir Apare-
cido Alvarenga Oliveira e
o vice Valdeci Rodrigues
de Morais (ambos pelo
Avante).

Sessenta e sete candi-
datos disputam as nove

cadeiras na Câmara, mé-
dia de 7,4 por vaga.

Passabém
A cidade de Passabém

tem eleição polarizada
entre dois candidatos, o
atual prefeito Ronaldo
Agapito de Sá (PL) e o
vice Kléber Batista Mei-
reles (Republicanos) e o
ex-prefeito José Louren-
ço e o vice Luciano de Sá
Madureira (ambos pelo
PP).

Apenas 29 pessoas
disputam as nove vagas
de vereador, média de 3,2
candidatos por vaga.

São Sebastião
Situação semelhante à

de Passabém é observada
em São Sebastião do Rio
Preto, onde apenas dois
candidatos disponibili-
zam os nomes para avali-
ação popular; o atual pre-
feito Sebastião Expedito
Quintão de Almeida, com
o vice Anízio da Silva
Meneses (ambos pelo
PSD) e o ex-prefeito An-
tônio Celso Pessoa Gon-
çalves Moreira (PTD) e o
vive Expedito Benito
Gonçalves (PL).

O número de candida-
tos a vereador também é
baixo, total de 33 para as
nove cadeiras na Câmara,
média de 3,6 concorren-
tes por vaga.

Santo Antônio
Em Santo Antônio do

Rio Abaixo, ponto turís-
tico devido às famosas ca-
choeiras e corredeiras, a
disputa pela Prefeitura
está entre dois candidatos,
o atual Assis Viana Alva-
renga com o vice Abílio
Morais Bittencourt (am-
bos pelo Avante) e Ale-
xandre Rodrigues de Sou-
za (Patriota) e o vice, o
ex-prefeito Rilton Carlos
de Alvarenga (PSDB).

Ao cargo de verea-
dor, são 38 candidatos
para as 9 vagas, média
de 4,2 por vaga.

Itambé
Em outra cidade co-

nhecida pelas suas bele-
zas naturais, Itambé do
Mato Dentro, a disputa
está entre dois aspirantes
ao cargo, Cleidileny Apa-
recida Chaves (PP), com
o vice Nilton Rogério
Pena (Patriota) e o jovem
Matheus Perdigão da Sil-
va (Avante), ao lado do
vice Fernando Coelho
Machado (DEM).

Ao cargo legislativo,
são 37 concorrentes, média
de 4,1 candidatos para cada
uma das nove cadeiras.
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A esperada reforma da
ponte sobre o rio Preto, na
área urbana de Itambé do
Mato Dentro, acaba de ser
concluída pela Prefeitura.
Contudo, o que era para
ser um simples serviço de
reparo do guarda-corpo
acabou despertando uma
avalanche de críticas en-
tre os moradores. “Absur-
do o que eles fizeram, tro-
caram a proteção lateral
de alvenaria por estrutu-
ra metálica de péssimo
gosto, e pior, descaracte-
rizam a principal e histó-
rica ponte de nossa cida-
de”. “Qual engenheiro
assinou este projeto? Meu
Deus, difícil de enten-
der”. “Dá medo passar
pela ponte a pé. Não
transmite segurança”. “A
ponte está em uma área de
eventos. Se meia dúzia de
pessoas encostarem ali, tá
feita a tragédia”. “Além
de péssimo, o serviço tem
preço salgado”. Outras
críticas também foram re-
gistradas, como o conge-
lamento dos salários dos
professores, o abandono
das praças e gestão ine-
ficiente. Todas registra-
das em pouco menos de
meia hora pela região
central do Município,
que abriga 2.056 habitan-
tes conforme estimativas
do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística

Reforma de ponte em Itambé
provoca avalanche de críticas

(IBGE) e curiosamente
tem 2.390 eleitores, se-
gundo o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), até
o mês de setembro.

As críticas inflamadas
dos moradores acabaram
chegando à Câmara Mu-
nicipal. Conforme o vere-
ador Thiago Oliveira de
Jesus, ele enviou no dia
18 de setembro um ofício
ao Governo Municipal
solicitando informações
em relação à licitação
para a reforma da ponte e
laudos em relação à segu-
rança e mudança da estru-
tura. “Tenho dúvida se a
ponte é tombada [pelo

Instituto Estadual do Pa-
trimônio Histórico e Ar-
tístico (IEPHA)] ou in-
ventariada. Sabemos que
é a primeira de mão du-
pla a ser iniciada em Mi-
nas Gerais, na década de
1960, por isso, acredito
que a reforma deve man-
ter a estrutura original,
que, além disso, segue a
estética do patrimônio.
Mas ainda não recebemos
as informações”, lamenta
Thiago de Jesus.

Na reunião do dia 28
de setembro, o vereador
voltou a cobrar da Prefei-
tura as informações e en-
viou outros dois ofícios,

um em relação à reforma
de casa para instalação
da creche escolar por R$
152.330 e outro sobre a
iluminação do Campo
Municipal José Aurélio
Gomes, por R$ 97 mil,
valores considerados
pelo vereador como

exorbitantes e que devem
ser apurados pela Câma-
ra. “É nossa função fis-
calizar a Prefeitura e apu-
rar a aplicação dos recur-
sos dos itambeenses. Por
este motivo a presidência
solicitou que seja indica-
da comissão para apurar

estes investimentos. Se
estiver errado, vamos so-
licitar devidas correções
podendo, se demonstrar
desvio de dinheiro públi-
co, forçar a criação de
uma Comissão Proces-
sante”, complementa
Thiago de Jesus.

Moradores criticam descaracterização da ponte e custo do serviço Vereador Thiago de Jesus cobra explicações
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“Após a Vale instalar
a linha férrea aqui em
cima, há 25 anos, a água
da chuva centraliza em
uma grota e desce por esta
estrutura que imita cana-
lização, se misturando ao
esgoto, que transborda,
interditando a passagem
com uma forte corrente-
za. Isso acontece todas as
vezes que cai uma chuva
mais forte.  Nós, morado-
res, ficamos apreensivos
pois corremos o risco de
morte e de perdermos
nossas casas”, conta Nel-
son Aparecido Pinto, que
mora no bairro Santo An-
tônio, em Barão de Co-
cais, há 53 anos.

Esta situação está
prestes a mudar. Pelas in-
formações da Prefeitura,
a obra para executar a me-
lhoria e ampliação da es-
trutura de saneamento bá-
sico da região, que abran-
ge os bairros Santo Antô-
nio, São João Batista e
Leão XIII, onde residem
cerca de 9 mil pessoas, já
foi licitada.

O início das obras está

Após 25 anos, moradores do Santo
Antônio terão melhoria e

ampliação da rede de esgoto

BARÃO DE COCAIS

previsto para este mês e a
conclusão deve ocorrer
até dezembro. A contrata-
ção de mão de obra, es-
cassa na cidade, está em
etapa final.

O serviço exigirá in-
vestimento de R$ 700 e
será pago com recursos
próprios da Prefeitura.

Outro bairro a ser
atendido com obras de
saneamento básico é o
Santa Cruz. O serviço
também já está licitado,
podendo começar a qual-
quer momento. A Prefei-
tura irá investir R$ 400
mil nesta obra.

Estas duas obras,
aguardadas há décadas
pelos moradores, só estão
sendo executadas devido
ao equilíbrio das contas
públicas, que entre os anos
de 2017 e 2019 sofreram
queda de 30% com o fe-
chamento de Gongo Soco,
confisco de R$ 14 milhões
feito pelo Governo de Mi-
nas e crises sociais, como
o iminente rompimento da
barragem e a crise sanitá-
ria de Covid-19.

O curso Manual do
Bebê, realizado pelo Hos-
pital Nossa Senhora das
Dores (HNSD) e coorde-
nado pelo pediatra Nel-
van Camargos, está de
volta com os encontros
presenciais. Realizado
por meio digital no início
de agosto, devido à pan-
demia da Covid-19, o cur-
so está marcado para o dia
21 de novembro, restrito
a 20 participantes e com
todos os cuidados de se-
gurança preconizados pe-
los órgãos de saúde para
evitar a propagação do
coronavírus.

Além de todos os pro-
tocolos básicos, como o
uso de máscaras, higieni-
zação das mãos com álco-
ol em gel e o distancia-
mento mínimo de dois
metros por pessoa, os or-
ganizadores do curso op-
taram pela participação
somente de parentes das
gestantes. “As gestantes
são grupo de risco para
Covid-19 e, para evitar
aglomerações que tragam
problemas para as gestan-

Morador do bairro Santo Antônio, Nelson Aparecido Pinto, conta que espera pela obra há 25 anos

Curso Manual do Bebê
presencial será em novembro

tes, faremos somente para
familiares e terá somente
20 pessoas no auditório.
O curso é ministrado por
11 voluntários: um pedi-
atra, uma psicóloga, duas
fisioterapeutas, uma tera-
peuta ocupacional, uma
assistente social, três en-
fermeiras e mais dois vo-
luntários da área de saú-
de”, relatou o médico
Nelvan Camargos.

O prazo de inscrição
para o curso termina dia
10 de novembro e os in-
teressados devem entrar
em contato pelo telefone
3839-1425, da Unidade
Materno Infantil do
HNSD, para registrarem
seus nomes. Para cobrir
os custos do curso é co-
brada uma taxa de R$ 30.
“Temos essa taxa de ma-
nutenção de despesas,

mas o trabalho é e sem-
pre foi voluntário. Quan-
do estiverem liberadas as
inscrições, a pessoa deve
ligar bem cedo para ga-
rantir a sua vaga”, alertou
Nelvan Camagos.

O curso será ministrado
no auditório da Câmara de
Dirigentes Lojistas (CDL),
localizado na avenida Du-
que de Caxias, 830, no bair-
ro Esplanada da Estação.

Evento volta a ser realizado presencialmente pelo Hospital
Nossa Senhora das Dores

A Prefeitura de Ba-
rão de Cocais deu iní-
cio à completa revita-
lização da praça da La-
goa, importante espa-
ço de lazer frequenta-
do por todos os mora-
dores da cidade.

Localizada no bair-
ro de mesmo nome, a
obra é fruto de um
compromisso firmado
entre a Vale e a Prefei-
tura em 2019, dentro do
Plano de Compensação
e Desenvolvimento de
Barão de Cocais.

Praça da Lagoa
passa por
completa

revitalização

Entre as interven-
ções em curso estão
a  ins ta lação de
playground, reforma
da academia ao ar li-
vre,  da quadra,  do
campo de futebol ,
dos vestiários e da ar-
quibancada, constru-
ção de um espaço de
eventos, manutenção
das áreas de caminha-
da e substituição do
sistema de iluminação.
A previsão é que a
praça seja entregue em
dezembro deste ano. 

Serviços serão entregues até dezembro
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Neste período de cam-
panha eleitoral, o prefei-
to de Santa Maria de Ita-
bira, Reinaldo das Dores
Santos (PSD), adotou
uma estratégia inusitada
para forçar os vereadores
de oposição a aprovarem
dois pedidos de crédito
suplementare, um de R$
992.465,09 e outro de R$
1.005.244,17, informan-
do aos servidores, princi-
palmente os professores,
que o salário de setembro
não seria pago devido à
insistência da Mesa Dire-
tora da Câmara, composta
pelo presidente Flágson
Duarte, vice Danilo Lage
e secretário Rodrigo Reis,
em não aprovar os créditos.

Para dar mais contun-
dência ao fato, o prefeito
gravou no dia 25 de setem-
bro um vídeo ao lado do
presidente do Sindicato
dos Servidores, Geraldo
Magela, lamentado a pos-
tura dos vereadores.

A informação produ-
zida pelo gabinete surtiu
efeito e levou dezenas de
servidores a sessão do dia
28 de setembro. Como já
era de se esperar, o clima
foi de bate-boca, ataques
e acusações, contudo,
contra o prefeito Reinal-
do Santos e os vereado-
res governistas Marcelo
Coelho, Geraldo Alves
“Bilau”, Zélia Duarte e
João Cornélio Filho “No-
noca”, de que eles estari-
am mentindo para os ser-
vidores, isso porque o ve-
reador Danilo Lage mos-
trou, com documentos,
que Reinaldo Santos não
precisa dos dois créditos
para pagar os servidores,

Reinaldo ameaça atrasar salário
para manipular R$ 2 milhões

com folha de pagamento
estaria em 40% do Orça-
mento, quando pode-se
chegar a 54%. Como se
não bastasse, Danilo Lage
informou ainda que o salá-
rio dos professores é pago
por meio do Fundo de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica (Fundeb).

“O prefeito criou um
gabinete do ódio e de men-
tiras para atacar os verea-
dores de oposição e enga-
nar os servidores. Podem
ficar tranquilos, os salári-
os vão ser pagos em dia,
pois acionamos a Justiça
para isso”, assegurou Da-
nilo Lage. Três dias de-
pois, 2 de outubro, o go-
verno Reinaldo Santos,
mesmo sem a liberação
dos R$ 2 milhões, voltou
atrás e antecipou os salá-
rios dos servidores. Já na
segunda-feira (5), o Mi-
nistério Público respon-
deu favoravelmente à Câ-

mara em relação à postu-
ra inusitada da Prefeitura.

“Essa manobra muito
nos preocupa, pois Santa
Maria tem histórico de
desvio de dinheiro e obras
que só existem no papel,
como a rodoviária, o fó-
rum e a rede de esgoto.
Será que o Reinaldo está
tentado forçar a Câmara
a lhe dar um cheque de
R$ 2 milhões sem infor-
mar, de forma verdadeira,
quais seus reais interes-
ses? Nossa função, até 31
de dezembro, é fiscalizar
a aplicação do dinheiro
do santa-mariense, e faço
isso há 8 anos, e não vai
ser agora, que sou candi-
dato a prefeito, que vou
deixar de exercer minha
função como vereador”,
disse Danilo Lage.

Manobra

perigosa
Após receberem os

salários na sexta, dia 2, os
professores retornaram à
Câmara nesta segunda-
feira (5) para informarem
que estavam indignados
com a postura do prefei-
to. “Eles mentiram, nos
usaram, um ato covarde e
politiqueiro”, disseram,
lamentando a ausência
dos governistas Marcelo
Coelho e Geraldo Alves,
pivôs das discussões na
sessão do dia 28. Os tam-
bém defensores do prefei-
to Zélia Duarte e João
Cornélio mancaram pre-
sença. Zélia pediu para se
ausentar antes do término
da sessão e João Corné-
lio foi elogiado ao dizer
que “se sentia enganado”
e pediu desculpas.

A professora Vânia
Félix disse que os verea-
dores governistas mostra-
ram que não têm capaci-
dade nem para defender
as manobras do prefeito e
que fiscalizará o desem-
penho dos vereadores.

“Vereadores estão aqui
para trabalhar, não estão
fazendo favor, não é obra
de caridade. Me descul-
pem vereadores governis-
tas, mas a atuação de vo-
cês na última reunião foi
vergonhosa. Vocês mos-
traram que não estão pre-
parados nem para defen-
der o prefeito de vocês.
Por este motivo, a partir de
agora, começaremos um
trabalho voluntário de
analisar o desempenho de
cada vereador. Em compa-
nhia de colegas, essa será
nossa bandeira em favor
do bom desempenho do
Legislativo”, disse a pro-
fessora Vânia Félix.

Folha pode

estar estourada
Com as recentes con-

tratações promovidas pelo
prefeito Reinaldo Santos,
os vereadores suspeitam
que os valores gastos com
salários estejam acima do
limite legal, que não pode
passar dos 54% do Orça-
mento, mesmo o prefeito
informando que está em
40%. “Tememos pela situ-
ação dos servidores, pois
se o limite estiver estou-
rado, teremos sérios pro-
blemas nos próximos me-
ses”, alertou Danilo Lage.

O prefeito Reinaldo
Santos foi convidado a se
pronunciar, mas não en-
viou resposta.

uma vez que no Orçamen-
to de R$ 26 milhões para
2020 tem dotação de R$
13,78 milhões para a fo-
lha de pagamento e que

até o momento, teria gas-
to cerca de R$ 12 mi-
lhões, e pior, que o pró-
prio prefeito informou re-
centemente que o gasto

“Me desculpem vereadores governistas, mas
a atuação de vocês na última reunião foi

vergonhosa”, disse Vânia Félix

Em menor número, professoras voltaram à Câmara na
segunda-feira (5) para mais esclarecimentos

Já é possível pagar a
fatura da Cemig por meio
de cartão de crédito ou
débito no ato da leitura.
O projeto piloto, apresen-

Morador de Santa Maria poderá pagar
fatura da Cemig no ato da leitura

Projeto piloto
da Cemig

vai permitir
o pagamento
por meio de

cartões
de crédito e

débito

tado pela concessionária,
foi lançado em Santa
Maria de Itabira neste
mês e segue até 31 de de-
zembro deste ano.

A cidade de São Joa-
quim de Bicas, na região
central do estado, também
passa pela experiência.

Para a segurança dos
clientes, é importante
salientar que os leituris-
tas estão sempre identi-
ficados com crachás e
uniformes. O gerente de
Arrecadação e Adim-
plência da Cemig, We-
llington Cancian, infor-
ma aos clientes sobre
os procedimentos do
novo pagamento ofere-

cido pela companhia. 
“Os leituristas estão

devidamente identifica-
dos com crachás e uni-
formes. Antes de pagar,
o cliente deve conferir
na tela da máquina ou
no comprovante de
compra, o CNPJ da Ce-
mig (06.981.180/0001-
16). Essa informação
também consta na sua
fatura, então basta com-
pará-los e só depois efe-
tivar a operação”, expli-
ca o gerente.

Consumidor poderá pagar com
cartões de débito e crédito
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Prefeitura de Itabira aponta
equilíbrio nas contas públicas

Depois de um históri-
co negativo nos primeiros
anos da gestão em relação

Privilégio se
deve a

recursos extras
que podem

chegar a
R$ 29 milhões

às contas públicas, com os
gastos muito acima da ar-
recadação e dívidas de ges-
tão passada para honrar, o
governo Ronaldo Maga-
lhães caminha para encer-
rar o mandato 2017/2020
com as contas equilibradas.

A informação é do se-
cretário municipal de Fa-
zenda, Marcos Alvaren-
ga Duarte, durante pres-
tação de contas na Câma-
ra Municipal de Itabira

Conforme os números, Município caminha cumprindo metas orçamentárias Secretário de Fazenda Marcos Alvarenga

no dia 1º de outubro.
Conforme os núme-

ros, entre janeiro e agos-
to de 2020 as contas apre-
sentaram resultados nega-
tivos apenas em dois me-
ses; em março, quando se
arrecadou R$ 47.240.428
e as despesas foram de R$
49.474.797, resultado ne-
gativo de R$ 2.234.370 e
no mês de julho, com re-
ceita de R$ 46.943.318
diante de uma despesa de

R$ 54.767.101, negativo
de R$ 7.824.790. Por
outro lado, os demais
meses equilibraram o re-
sultado final até agosto,
com receita de R$
401.821.247 e despesa
de R$ 398.947.779, um
extra de R$ 1.187.468.

Conforme as metas de
arrecadação, os próximos
quatro meses (setembro a
dezembro), a Prefeitura
terá um superávit de até

R$ 19 milhões.  No acu-
mulado dos 12 meses, o
valor será ainda maior,
batendo, com folga, a
meta prevista, que era
de arrecadar  R$
422.159.684, subindo
para R$ 451.348.152, ex-
tra de R$ 29.188.503.

Nestes valores não
estão inseridas as recei-
tas vinculadas, que são
numerários recebidos
por meio do repasses do

Sistema Único de Saúde
(SUS) para combater a
Covid-19, Fundo Espe-
cial de Gestão Ambien-
tal (Fega), Fundo Muni-
cipal do Desenvolvi-
mento Econômico de
Itabira (Fundesi) e re-
passes da Vale para
obras dos prédios da
Universidade Federal de
Itajubá (Unifei-Itabira),
que somaram neste ano
R$ 25.907.185.

A estrada que liga São
Gonçalo do Rio Abaixo a
Santa Bárbara, trecho en-
tre a rua Malaquias (trevo
da BR-381) até a região de
Peti/Coqueiros, começou
a ser asfaltada nesta sema-
na.  Os recursos que estão
sendo empregados nesta
obra foram garantidos
através da intermediação
do deputado estadual Tito
Torres. Na terça-feira (6),
o deputado esteve no lo-
cal com o prefeito de São
Gonçalo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho. Tam-
bém participaram da visi-
ta representantes da cons-
trutora e da Secretaria Mu-
nicipal de Obras.

“Foram cerca de cinco
anos de negociação entre
o Executivo e o DEER
[Departamento de Edifi-
cações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais]
para liberação do convê-
nio que autorizou a obra,
que só foi possível através
da articulação do deputa-

Asfaltamento entre São Gonçalo
e Santa Bárbara é iniciado

O deputado Tito Tores, o prefeito de São Gonçalo, Antônio Carlos, e representantes da construtora e da
Secretaria Municipal de Obras estiveram no local

do Tito Torres”, afirmou
Antonio Carlos.

“A obra vai beneficiar
várias cidades da região,
facilitando o trânsito de ve-
ículos de passeio e de car-
ga, o escoamento de mer-
cadorias, além de acabar
com a poeira e o barro.
Essa estrada também vai
atender motoristas que cir-
culam pela BR-381, uma
vez que ela pode ser utili-
zada quando houver reten-
ções na rodovia. Fico feliz
de fazer parte desse movi-
mento e parabenizo Antô-
nio Carlos, que com o seu
esforço e dedicação, viabi-
lizou essa grande conquis-
ta”, disse Tito Torres.

No dia 18 de feverei-
ro, o deputado Tito Tor-
res participou da reunião
para assinatura do convê-
nio junto com Antônio
Carlos, o então secretário
de Infraestrutura e Mobi-
lidade, Marco Aurélio, e
o diretor-geral do DEER,
Fabrício Sampaio.
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Artistas de São Gonça-
lo do Rio Abaixo têm até a
próxima quarta-feira (14),
para credenciar projetos
culturais para acesso aos
R$ 90.941,48, disponibili-
zados para a cidade por
meio da Lei Aldir Blanc.

Vão ser selecionadas
até 29 ações culturais cre-
denciadas previamente,
em consonância com os
segmentos e áreas temá-
ticas dispostas no edital.

Poderão participar da
seleção todos os artistas,

A tradicional troca de
mudas de árvores nativas,
ornamentais ou frutíferas
por litros de leite, uma das
ações mais aguardadas
pelos empregados da Ce-
lulose Nipo-brasileira
(Cenibra), começou a ser
realizada nesta semana.

Produzidas no jardim
ornamental, as mudas fo-
ram trocadas por vales-
leites comprados na pada-
ria Ki-Delícia, localizada
na fábrica, como forma de

Termina dia 14 pedido
de credenciamento para

projetos culturais

SÃO GONÇALO

produtores, técnicos, cu-
radores, oficineiros e pro-
fessores de escolas de arte
de São Gonçalo do Rio
Abaixo. Artistas menores
de 18 anos podem ser re-
presentados por seus pais
ou responsáveis.

Os interessados devem
preencher o requerimento
de subsídio constante no
e n d e r e ç o :  “ h t t p s : / /
www.saogoncalo.mg.gov.br/
detalhe-da-materia/info/
lei-aldir-blanc/69352”,
juntar a documentação

necessária e entregar na
Secretaria Municipal de
Cultura, localizada na rua
Henriqueta Rubim, nº 57,
Centro. As inscrições de-
vem ser entregues presen-
cialmente (em horário
previamente agendado
para evitar aglomeração),
de segunda-feira a sexta-
feira, das 8h às 11h e das
13h às 16h.
Mais informações pelo
telefone (31) 3820-1918
ou pelo e-mail “cultura
@saogoncalo.mg.gov.br”.

Centro Cultural de São Gonçalo. Serão destinados mais
de R$ 90 mil para projetos

Cenibra promove troca
de mudas de árvores

por alimento

SOCIAL

apoiar o comércio local e
evitar o contágio da Co-
vid-19 pela manipulação
das embalagens. Para os
empregados em home-
office, a Cenibra entregou
as mudas em casa. Elas
podem ser usadas na ar-
borização de espaços, or-
namentação de parques e
jardins, formação de po-
mares e preparo de chás
e temperos, por exemplo.

Esta iniciativa aconte-
ce há mais de 10 anos, pre-

sencialmente, ocasião em
que a empresa também dis-
tribui sementes de árvores
para algumas entidades.
Este ano, em virtude da
pandemia, as mudas dispo-
níveis para troca foram
apresentadas com foto e
ficha técnica para a esco-
lha dos interessados de for-
ma online. As caixas de lei-
te serão doadas pelo Insti-
tuto Cenibra às instituições
filantrópicas dos municípi-
os de atuação da empresa.

Esta
iniciativa

da Cenibra
acontece há
mais de 10

anos

Os títulos públicos fe-
derais são considerados
os mais seguros investi-
mentos do Brasil, levan-
do em conta que o risco
de calote é mínimo (risco
de crédito). Ao comprar
títulos públicos (Tesouro
Direto), o investidor pes-
soa física empresta di-
nheiro ao Governo Fede-
ral na esperança de rece-
ber o valor acrescido de
juros em data futura.

Há diferentes tipos de
títulos negociados no Te-
souro Direto: os prefixa-
dos, que pagam uma taxa
fixa de juros; os indexa-
dos à inflação (IPCA+),
que pagam a inflação do
período mais um percen-
tual fixo; e o Tesouro Se-
lic, conhecido como títu-
lo pós-fixado, que rende
basicamente a taxa Selic.

Todos têm um prazo
de vencimento, data na
qual o investidor recebe
seu dinheiro de volta de-
vidamente corrigido. No
caso dos papéis prefixa-
dos e indexados ao IPCA,
o resgate antecipado do
investimento pode resul-
tar em prejuízos ou lu-
cros, dependendo de
como se movimentam as
taxas de juros futuros.

Mas não é

renda fixa?
O que algumas pesso-

as não sabem é que os tí-
tulos de renda fixa do
Governo Federal só são
fixos para quem os car-
rega até o vencimento.
Para quem vende anteci-
padamente, as oscila-
ções nos preços se pare-
cem bastante com a ren-
da variável.

Isso ocorre por causa
da chamada “marcação a
mercado”, ou seja, quan-
to os títulos valem quan-
do são negociados no
mercado secundário.
Quando os juros sobem,
o preço dos títulos do Te-
souro Direto caem. Quan-
do os juros caem, o preço
dos títulos sobem.  A re-
lação é sempre inversa.

Portanto, se você

Nem o mais seguro dos
investimentos escapou

compra um Tesouro Pre-
fixado ou Tesouro IPCA+
e os juros caem, seu título
valerá mais e a venda an-
tecipada pode resultar em
ganhos turbinados. Se os
juros sobem, seu investi-
mento vale menos e pode
resultar em prejuízo. Mas
isso só ocorre se o resgate
acontecer antes do prazo.

E por que

o Tesouro Selic

caiu?
Quem tem mais fami-

liaridade com o mercado
de capitais sabe que é
possível especular com tí-
tulos públicos prefixados
e híbridos (IPCA+), as-
sim como os traders fa-
zem no mercado de ações.
Mas a regra não era con-
siderada para o Tesouro
Selic, indicado pelos es-
pecialistas como um ex-
celente ativo para a reser-
va de emergência.

Como o Tesouro Selic
é “pós-fixado”, o rendi-
mento deveria ser sempre
positivo, independente-
mente do prazo de resga-
te. Mas um detalhe pas-
sava despercebido: o
ágio/deságio, aquele pe-
queno percentual fixo so-
mado à taxa Selic.

Nas últimas semanas,
vários investidores fica-
ram espantados ao abrir o
extrato da corretora e ver
o Tesouro Selic com ren-
dimento negativo. Por
que isso ocorreu?

“Na prática, embora o
Tesouro Selic seja classi-
ficado como um título
pós-fixado, ele tem gran-
de parte do rendimento
pós-fixado e uma peque-
na parte do rendimento
prefixada, ou seja, Selic +
taxa prefixada”, explicou
o especialista em educa-
ção financeira e autor de
vários livros sobre finan-
ças e investimentos, Le-
andro Ávila, em artigo
publicado no site Clube
dos Poupadores.

Ávila afirmou ainda
que, quando a Selic esta-
va a 14% ao ano, o efeito
do deságio (o pequeno

componente prefixado
somado à Selic) fazia
pouca diferença na mar-
cação a mercado do Te-
souro Selic. Mas com a
Selic a 2% ao ano, a situ-
ação é bem diferente.

Ocorre que houve um
estresse no mercado de tí-
tulos nos últimos dias de-
vido às incertezas quanto
à política fiscal do Brasil.
Dúvidas sobre a equipe
econômica, o programa
Renda Cidadã, o teto dos
gastos, a inflação e os
efeitos da pandemia. Isso
elevou as expectativas de
aumento de juros futuros
que, como vimos, andam
na contramão do valor
dos títulos públicos.

E como fica a

reserva de

emergência?
A variação negativa

do Tesouro Selic foi pe-
quena e não ocorria há
pelo menos 18 anos. Di-
ante disso, surgiu a per-
gunta: se os juros futuros
continuarem subindo,
como fica a reserva de
emergência? Afinal, se é
reserva para ocasiões ino-
portunas, o dinheiro pre-
cisa estar disponível a
qualquer momento sem
risco de prejuízos.

Se os pequenos movi-
mentos da marcação a
mercado no Tesouro Se-
lic preocupam, há outras
alternativas, como CDBs
(empréstimo a institui-
ções financeiras) de ban-
cos sólidos que paguem
pelo menos 100% do
CDI e tenham liquidez
diária. Como a taxa Se-
lic e CDI são irmãs gê-
meas, a rentabilidade é
praticamente igual.

Como é possível per-
ceber, os pequenos deta-
lhes fazem a diferença na
hora de escolher onde co-
locar o dinheiro. A busca
por conhecimento sobre o
mercado e a dinâmica de
funcionamento (inclusive
dos investimentos de ren-
da fixa) precisa ser cons-
tante para evitar surpresas
desagradáveis.


